

**Nombre de alumnos:**

Sandra Y. Muñoz Trejo

**Nombre del profesor:**

Rita Angélica Duran

**Nombre del trabajo:**

Ficha de investigación

**Materia:**

Modelos de intervención  
en psicoterapia

**Grado:**

7°

**Grupo:**

“A”

**Temas a desarrollar:**

- Métodos para evaluar la validez
- Proceso de normalización y estandarización de las pruebas psicológicas
- Definición de estandarización
- Definición de normalización
- Tipos de normas

## MÉTODOS PARA EVALUAR LA VALIDEZ

### I. Tipo de validez de contenido

Existen diversas metodologías que permiten determinar la validez de contenido de un test o instrumento, algunos autores plantean que dentro de ellas se encuentran los resultados del test, la opinión de los estudiantes, las entrevistas cognitivas y la evaluación por parte de expertos.

En las entrevistas cognitivas se obtienen datos cualitativos en los que se puede profundizar; a diferencia de la evaluación por expertos que busca determinar la habilidad que pretende medir las preguntas del examen.

Algunos expertos señalan que para validar el contenido de un instrumento son fundamentales: la revisión de investigaciones, de incidentes críticos, la observación directa del instrumento aplicado, el juicio de expertos y los objetivos instruccionales.

## PROCESO DE NORMALIZACIÓN Y ESTANDARIZACIÓN DE LAS PRUEBAS PSICOLÓGICAS

### I. Estandarización y normalización de pruebas neuropsicológicas

La estandarización y normalización significan ajustar o adaptar algo a un referente, esto en la evaluación en psicología es fundamental. Las pruebas, test, baterías y demás utensilios de evaluación en cualquier campo de la psicología requieren de estas características para que sean eficaces y fiables. La normalización y estandarización de una prueba tiene que ver con la sociedad en la que se va a pasar, de modo que debemos tener en cuenta la edad, nacionalidad, el sexo, etc. para poder escoger un método de evaluación que sea representativo para los pacientes a evaluar.

## DEFINICIÓN DE ESTANDARIZACIÓN

### I. Normalización

La estandarización es el proceso de ajustar o adaptar características en un producto, servicio o procedimiento; con el objetivo de que éstos se asemejen a un tipo, modelo o norma en común.

La normalización (también denominada estandarización) es el proceso de elaborar, aplicar y mejorar las normas que se emplean en distintas actividades científicas, industriales o económicas, con el fin de ordenarlas y mejorarlas. Por su parte, la Sociedad Americana para Pruebas y Materiales (ASTM), define la estandarización como el proceso de formular y aplicar reglas, para una aproximación ordenada a una actividad específica, para el beneficio y con la cooperación de todos los involucrados.

La normalización persigue fundamentalmente tres objetivos:

- Simplificación: se trata de reducir el número de modelos y de normas dependiendo de cada , para quedarse únicamente con los más necesarios..
- Unificación: se trata de permitir los intercambios y las comparaciones a nivel internacional.
- Especificación: se persigue evitar errores de identificación, creando un lenguaje claro y preciso.

## DEFINICIÓN DE NORMALIZACIÓN

### I. Norma

La normalización es una actividad colectiva encaminada a establecer soluciones a situaciones repetitivas. En particular, esta actividad consiste en la elaboración, difusión y aplicación de normas.

La normalización ofrece a la sociedad importantes beneficios, al facilitar la adaptación de los productos, procesos y servicios a los fines a los que se destinan, protegiendo la salud y el medio ambiente, previniendo los obstáculos al comercio y facilitando la cooperación tecnológica.

La universalización de los mercados y la preocupación por el aumento de la competitividad de los productos y servicios han impulsado el desarrollo de la actividad de normalización, considerándose cada vez más como uno de los pilares básicos para mejorar la calidad y la seguridad en las empresas, sus productos y servicios, así como proteger el medio ambiente.

Prácticamente, norma es un documento resultado del trabajo de numerosas personas durante mucho tiempo, y normalización es la actividad conducente a la elaboración, aplicación y mejoramiento de las normas.

## TIPOS DE NORMAS

### I. concepto

Los tipos de normas principales son las sociales, morales, religiosas, de etiqueta y protocolo, y legales o jurídicas. Las normas son unas pautas de comportamiento que el ser humano ha desarrollado para procurar una convivencia armoniosa entre sus semejantes.

Una norma también puede definirse como algo común o normal entre un grupo de individuos en una situación definida. Los sociólogos consideran que cualquier estándar de comportamiento que cumple con las expectativas que genera una situación determinada, es una norma.

Cada ámbito de acción humana implica una serie de normas o reglas que orientan el modo en el que se ejecutan las tareas y los procesos. Y cada etapa del desarrollo humano, involucra un tipo o varios tipos de normas a cumplir. Así, un niño está sujeto a menos normas que un adulto puesto que, por lo general, su ámbito de acción es más reducido que el de un adulto.

También se puede hablar de normas formales e informales. Las formales son escritas y contemplan las consecuencias negativas que acarrea incumplirlas, mientras que las informales son compartidas y aceptadas de un modo tácito



## Bibliografía

AdaptacionValidacionYEstandarizacionDeCuestionario-5503952.pdf

<https://psicologiaeficaznl.wordpress.com/>

<https://www.lifeder.com/tipos-de-normas/#:~:text=Los%20tipos%20de%20normas%20principales,convivencia%20armoniosa%20entre%20sus%20semejantes.>